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Postulat 2020/1

Velowege und Parkiermöglichkeiten rund um den Rheinfall

Sehr geehrter Herr Präsident

Ich ersuche Sie folgendes Postulat auf die Traktandenliste zu setzten, wenn möglich vor Ab
lauf der Reisesaison.

Begründung:
Nachdem ich beim Gemeinderat Neuhausen eine kleine Anfrage betreffend Verkehrsführung
eingereicht habe und auch beantwortet wurde mit dem Hinweis bezüglich der Finanzierung,
dass der Kanton zuständig sei. Das war auch meine Frage, ob sich der Kanton an den Kosten
beteiligt, was nicht abschliessend beantwortet wurde. Das ist eigentlich Sache des Kantons,
da die Gemeinde Neuhausen am Rheinfall keinen finanziellen Nutzen vom Reinergebnis des
Rheinfalls hat.
Dass die Situation für Fahrradtouristen innerhalb der Gemeinde Neuhausen unbefriedigend
und einer Lösung bedarf, sollte allen Beteiligten klar sein. Für Rheinfalltouristen mit dem
Fahrrad, herkommend von Stein am Rhein beginnt die Odysee an der Stadtgrenze. Verwir
rende und unzureichende Signalsierung werden dem Tourist zugemutet sich den Weg zum
Rheinfall selber zu suchen. Spätestens beim Eisensteg muss er sich entscheiden die Route
über den Hangweg linksseitig des Rheins (welcher diesen Sommer wieder geöffnet wird)



oder über das Dorf Neuhausen zu wählen, da kein direkter Weg und teilweise undurchsichti
ge Verkehrsführung herrscht.
Da mein Vorschlag den Veloweg ab Flurlingerweg über die Sammelstrasse Süd, direkt ins SIG
Areal geführt hätte, auf den Sankt-Nimmerleinstag verschoben wurde, sprich
Aggloprogramm 4, gelange ich nun direkt an den Kanton, die Sache mit der Gemeinde Neu-
hausen zu prüfen um eine tragbare Lösung zu finden.
Es kann nicht sein, dass wir den Rheinfall als grössten Wasserfall Europas präsentieren und
ein vorsintflutliches Veloleitsystem haben. Parkplätze im SIG Areal müssten realisierbar sein,
ebenso elektrische Ladestationen, sowie abschliessbare Gefässe für den Velotourist zu ei
nem annehmbaren Preis. Ein runder Tisch mit den Verantwortlichen würde die Situation
klären. Das würde die Attraktivität des Tourismusortes für den Langsamverkehr stärken.
Ich bitte den Regierungsrat untenstehende Punkte zu prüfen und darüber Bericht und Lö
sungen bis zum nächsten Frühjahr zu erstatten.

- Was wollte man mit dem bisherigen Aggloprogramm erreichen? Was ist gescheitert?
Wie ist die Situation heute?

- Welche Wegführung wird priorisiert ab der Stadtgrenze? Ist dies über den Katzen-
steig oder die Sammelstrasse Süd?

- Der Kanton Zürich realisiert bauliche Massnahmen unter anderem auch für den Fahr
radtourismus. Was ist bei uns geplant?

- In welchem Zeitraum könnte eine tragfähige Lösung präsentiert werden?
- Betreffend Signaletik herrscht im Zentrum von Neuhausen und am Rheinfall ob für

Fussgänger oder Fahrradtouristen ein undurchdringlicher oder eben gar kein Tafel-
wald (wer es nicht glaubt, soll sich selber überzeugen).

Nach Abschluss des bisherigen Aggloprogramms sind leider von beiden Seiten keine weiter
führenden Abklärungen und Verbesserungen der jetzigen Situation gemacht worden. Die
kommunale und regionale Bedeutung des Lagsamverkehrs rund um den Rheinfall ist zu gross
um eine Lösung auch das Parksystem für den Autoverkehr hinauszuzögern. Beispiele wie es
gemacht werden könnte, wären vorhanden.

Wir Bürger von Neuhausen erwarten vom Kanton und Schaffhauserlandtourismus endlich
eine Lösung über das gesamte Projekt Parking rund um den Rheinfall.

Arnold Isliker
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